



TRANSCRIPCIÓN

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

CLAUSURA SOUTH SUMMIT

Madrid, 10 de Junio de 2022

(*) Documento provisional.
Solo el discurso pronunciado es válido.
La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Buenas tardes. Le decía a María, y que sean muchos más, feliz 10º aniversario.

Quiero empezar hoy una cosa que me encanta del South Summit y pediría que durante los próximos años, querida María, no se alterara, y es el desorden ordenado en la entrega de los premios. Me parece maravilloso. Me parece maravilloso.

Bueno. Enhorabuena. Felicidades. Celebráis vuestra 10ª edición. Toda una década en la que se ha consolidado esta cita del South Summit como un evento ineludible para el emprendimiento nacional y también europeo y global.

Precisamente por eso, en el Consejo de Ministros y Ministras hemos declarado el South Summit como acontecimiento de excepcional interés público. Y esto, evidentemente tiene también su impacto fiscal. Pero, en definitiva, lo hacemos por el reconocimiento al impacto que la economía española, querida María, y en el ecosistema emprendedor, tiene esta cita.

Quiero también agradecer, sin duda alguna, la colaboración de las otras administraciones, de la Comunidad de Madrid y del Ayuntamiento de Madrid, de todos los patrocinadores, empezando por el Instituto de Empresa. Felicidades, en definitiva, a María y a todos los organizadores, patrocinadores y participantes del South Summit.

Sin duda, estos días de encuentros, de conversaciones, de intercambios, de ideas, son el mejor ejemplo, el mejor ejemplo de que España es un referente internacional para inversores, para empresas emergentes y para empresas innovadoras.

Antes hacía referencia, querida María, a que han pasado efectivamente diez años y han cambiado muchas cosas, afortunadamente para bien, desde aquel año 2012, en el que se celebró el primer South Summit.

Entonces, tú hacías referencia a ello, España estaba en recesión, crecía el desempleo. Es verdad que Europa no estuvo atinada en la respuesta con una política de austeridad, de recortes del estado de bienestar, también de subidas de



impuestos a la clase media trabajadora que ahondó desgraciadamente la salida de la crisis financiera de entonces.

El resultado de aquellas políticas fue evidente y fue una recuperación muy lenta.

Hemos tenido que esperar más de diez años para poder recuperar los niveles de empleo que teníamos antes de la crisis financiera. Y además de lenta sobre todo, fue muy injusta porque ensanchó y mucho las brechas sociales, territoriales, generacionales de desigualdad en nuestro país.

Hoy, a pesar de todas las dificultades que todos tenemos en mente y que tiene mucho que ver con algunas mascarillas que aún vemos en las caras de muchos de nuestros compatriotas, también, lógicamente la guerra y sus consecuencias económicas y sociales. Pero sobre todo lo que significa a nuestros principios y valores de proyecto europeo, que es en definitiva lo que se está jugando en suelo ucraniano. Pese a todas esas dificultades, contamos, afortunadamente, después de dos años de pandemia, con una economía robusta gracias al trabajo de todos y de todas.

Una España que crece, que crea empleo, que crea empleo, además de mejor calidad a pesar de los efectos de la pandemia de la guerra. Una España, en definitiva, que cuenta con una palanca muy importante desde el punto de vista de los recursos públicos, que son los Fondos Europeos que nos van a permitir modernizarnos y también industrializar nuestro país.

A mí cuando me preguntan en muchas ocasiones en qué consiste los fondos europeos o los Fondos Next, siempre digo que consisten en eso, en industrializar nuestro país, nuestra economía, no solamente modernizando los sectores productivos tradicionales, clásicos en nuestro país.

Vengo hace un año precisamente de la presentación del Plan Nacional, el primer Plan Nacional de Lucha contra la Obesidad Infantil, que tiene mucho que ver con la desigualdad. Y hablaba precisamente con el sector hostelero, con el sector turístico, que va a ser uno de los principales motores de la recuperación económica este año y durante los años siguientes, cuando hace dos años precisamente vimos el abismo en todo lo que tenía que ver con el sector turístico como consecuencia de los

confinamientos y el parón que tuvimos que dar a la movilidad europea y también internacional para poder hacer frente a un virus desconocido para la ciencia.

En efecto, la España de 2022 es muy diferente a la España de 2012 y gran parte de ese mérito está en la valentía, el coraje, la innovación de tantos hombres y mujeres con buenas ideas, con magníficas ideas que se arriesgan para levantar sus empresas cada día.

También se han transformado muchas cosas desde hace sólo cuatro años, cuando intervine por primera vez en este foro y María antes hacía referencia a ello. Aquí me comprometí a trabajar para hacer posible que el sistema o el ecosistema emprendedor español avanzara hacia otro nivel. Para que pudiéramos hablar realmente de que estamos cimentando una España como una auténtica nación emprendedora. Eso es algo que mi querido Alto Comisionado Paco Polo ha venido siempre trabajando dentro de las administraciones. Hoy podemos hacerlo.

España despunta, lidera sin complejos, múltiples sectores de futuro, incluidos también el emprendimiento.

Han cambiado muchas cosas, pero mi compromiso, quiero también trasladaros, permanece inalterable. Vosotros y vosotras habéis cumplido vuestra parte del emprendimiento innovador es hoy un sector muy consolidado. Más consolidado, sin duda que entonces. Ahí están los datos. Los datos entre 2015 y 2020, el valor del ecosistema de startup en España se multiplicó por cinco, como nos ha recordado María.

En 2021 la inversión en empresas emergentes, batió un récord que yo diría es histórico. Según el informe Tendencias de Inversión en España 2021 publicado por la Fundación Bankinter, los fondos de capital riesgo invirtieron 4.294 millones de euros, cuatro veces más que en el año 2020 y durante el primer trimestre de este año, el volumen de inversión en startups ha sido incluso superior al captado en este mismo periodo en el año 2021.

Y para finalizar, simplemente una fotografía de algunos datos que puedan ilustrar esa pujanza de vuestro sector. El año pasado España ocupó el 5º lugar en el ranking



europeo de potenciales unicornios con un total de 20, según el informe Spanish Tech Ecosystem de Dealroom.

En definitiva estos datos muestran algo evidente y es la pujanza, el vigor de nuestro sistema de emprendimiento innovador.

Bueno, lo que corresponde a la Administración General del Estado por recoger el guante de María en su intervención. Yo agradezco y mucho el reconocimiento a una ley que sin duda alguna ha sido importante, como es la ley de startup. Ya te puedo garantizar que no ha sido un debate fácil el que hemos tenido en el Consejo de Ministros, pero al final ha salido.

Como sabéis, España tiene por primera vez un órgano en la Presidencia del Gobierno. No es casualidad que esté en la Presidencia del Gobierno porque al final, cuando hablamos de una estrategia, España Nación Emprendedora, estamos hablando de una estrategia que tiene que ser integral, que tiene que ser holística, que tiene que ser transversal porque afecta a multitud de departamentos.

Tenemos que acabar con esos hilos que también en la administración pública se dan, no solamente se dan en las grandes compañías. Bueno, esa estrategia España, España Nación Emprendedora, está dotada con más de 4.200.000.000 de euros de aquí al año 2023 y que cuenta con 50 medidas. Y sobre todo, contamos, como decía al principio de mi intervención, con un Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia que como ya tuve ocasión de comentar el año pasado en este mismo foro, supone el mayor esfuerzo inversor y reformista desde que España entrara en la extinta Comunidad Económica Europea.

Un Plan que en su primer tramo cuenta con 70 mil millones de euros de transferencia provenientes de este hito europeo que hemos logrado como consecuencia de la pandemia y es el mutualizar la deuda. Es decir, que todos los Estados miembros nos endeudamos conjuntamente, la Comisión en nombre de todos nosotros, precisamente para dar una respuesta positiva a la crisis, teniendo en cuenta que evidentemente la transformación digital y la transición ecológica son dos revoluciones altamente disruptivas para la economía y para nuestra sociedad.

A ellos, además, desde el Gobierno de España, quisimos incorporar otros tres elementos fundamentales, porque entendemos que además tienen que ver con el progreso económico y social.

Uno, la igualdad real y efectiva entre hombres y mujeres. Dos, la cohesión social y territorial. Esos son los tres pilares que, además de la transformación digital y la transición ecológica, explican en buena medida la selección que estamos haciendo desde la Administración General del Estado a todo lo que tiene que ver con los proyectos presentados por las empresas y por el resto de administraciones públicas.

Mirad, si nos centramos en la transformación digital, el plan Destina de esos 70 mil millones de euros de transferencias, hay otros 70 mil millones de euros que son vía préstamos, el 30% de los Fondos Next, es decir, unos 20 mil millones de euros para ámbitos que ofrecen extraordinarias oportunidades de emprendimiento.

Por ejemplo, a través de la conectividad y el despliegue de la tecnología 5G, también las tecnologías disruptivas, la ciberseguridad, el 6G, la inteligencia artificial artificial, la microelectrónica, la computación en la nube o las comunicaciones cuánticas. En definitiva, lo que quiero trasladaros es que se acabó, se acabaron esos tiempos en los que España no se atrevía a competir en determinados ámbitos.

Tenemos el capital humano, que sois vosotros. Afortunadamente tenemos recursos públicos para poder ponerlos en marcha y también tenemos un apetito inversor que, sin duda alguna, durante estos días habéis sido testigos vosotros y vosotras de ello.

En segundo lugar, el Kit digital. Se habla poco del Kit digital, pero estamos destinando 3 mil millones de euros, aquí está la secretaria de Estado, no la veo ahora mismo a Carme, a lo mejor, hola Carme, que destina 3 mil millones de euros para ayudar a algo fundamental como es la digitalización de la pequeña y mediana empresa en nuestro país.

La primera convocatoria ha sido un auténtico, un auténtico éxito. Mirad, se lanzó el pasado 15 de marzo. Ha sido un enorme éxito con más de 62.000 solicitudes, de los que ya hay concedidos 10.000 bonos para digitalizar a pequeñas y medianas empresas de entre 10 y 49 trabajadores y trabajadoras.



Y por supuesto, junto con todo ello, el impulso que tenemos que dar a la educación desde la educación primaria, pasando por la educación secundaria, la universitaria y sin duda alguna, también la formación profesional.

El plan va a destinar cantidades absolutamente inéditas 7.500.000.000 de euros, a adecuar las competencias a las nuevas demandas. Y lo vamos a hacer sin dejar a nadie atrás, con una mirada de inclusión social, con el objetivo ambicioso pero necesario de que el 80% de la población española posea competencias digitales o avanzadas, básicas o avanzadas en el año 2025. Entre todos, yo creo que estamos logrando estos hitos. España ya despunta en los rankings internacionales, ha subido siete puntos, por citar solamente este ejemplo, en el índice del Digital Riser Report 2020-2021, un informe que mide la competitividad digital de 140 países y en concreto, el progreso realizado en estos últimos tres años, situando a España en el tercer lugar en Europa.

Y además, la Alianza por España, nación emprendedora, sigue creciendo. Ahí está el trabajo del Alto Comisionado. Actualmente son más de 150 entidades públicas y privadas que se han ido uniendo para mostrar precisamente su apoyo a través del trabajo y de su conocimiento.

El Gobierno quiere demostraros que la Administración pública es también uno de vuestros mejores aliados.

Ya hemos desplegado medidas que esperamos que tengan un profundo impacto en el sector, como el Fondo Next Tech por ejemplo, que hemos lanzado hace escasas, hace escasos meses, un fondo de fondos que va a movilizar nada más y nada menos que 4 mil millones de euros de inversión público privada para impulsar el crecimiento de empresas innovadoras y también la inversión tecnológica de alto impacto.

En definitiva, creo que estamos poniendo recursos y también estamos armando un nuevo marco regulatorio a vuestra realidad, que es muy dinámica y que algunas veces, por desgracia, la legislación no va al ritmo que a vosotros os gustaría.

Mirad otro de los objetivos que nos hemos marcado desde hace cuatro años a esta parte, y del que hablé por cierto en la última edición, es la creación de ese marco

regulatorio favorable para vuestros intereses, que en definitiva, son los intereses de todos.

Este compromiso se ha traducido en la Ley de Fomento del Ecosistema de Empresas Emergentes, coloquialmente conocido como Ley startups que actualmente está en tramitación parlamentaria, que confiamos en que suponga una gran revolución y confiamos además en que pueda contar con un amplio respaldo parlamentario. Esta ley ¿Qué representa? Yo creo que en términos políticos y sociales representa un salto cualitativo de oportunidades para inversores, para emprendedores, para trabajadores y también para startups.

Gracias, por ejemplo, a las importantes mejoras que plantea la Constitución de empresas que ya sabemos que es siempre muy proceloso en nuestro país.

La simplificación administrativa de la que siempre hablamos, pero en este proyecto de ley, es una realidad y cuando se ponga en marcha será aún más. O el tratamiento de algo que siempre ha sido muy importante para vosotros y vosotras, y es el tratamiento de las stock options.

En definitiva, la ley también crea un visado para nómadas digitales, que también ha sido un debate importante el que hemos tenido dentro del Consejo de Ministros al respecto, que establece importantes mejoras en el régimen fiscal de impatriados o incentivos a la inversión extranjera.

En definitiva, ha habido un compromiso claro, rotundo e inequívoco del Gobierno de España, y en ese sentido quiero agradecer también el diálogo abierto entre la primera y la segunda lectura de este proyecto de ley, antes de pasar definitivamente a aprobación del Consejo de Ministros, porque hemos aprendido también, desde la Administración pública. En muchas ocasiones nuestro problema no es tanto que, queramos o no, queramos ayudaros, el problema es que muchas veces no se conoce desde la administración pública cuál es vuestra realidad y por eso es muy importante el diálogo que hemos mantenido con todos vosotros y vosotras.

En fin, yo creo que por primera vez en nuestra historia, las startups españolas contarán con un marco legislativo realmente adecuado a sus necesidades, a vuestras necesidades.



Y va a ser, por cierto, uno de los más ambiciosos de toda Europa. Un marco que nace, como he dicho antes del diálogo con los principales agentes del emprendimiento innovador durante estos últimos cuatro años y que, por lo tanto es un éxito, será un éxito compartido

Esta mejora del entorno empresarial, consideramos desde el Gobierno de España que no se debe quedar ahí. Hay otras dos importantes leyes que se están tramitando ahora mismo también en el Congreso de los Diputados, estoy convencido de que la vicepresidenta primera tuvo ocasión de poder hablarlas y compartirlas con todos vosotros y vosotras.

Pero a mí me gustaría detenerme por un instante en ellas, porque siempre hablamos y además siempre planteamos el mismo diagnóstico sobre cuáles son los retos del tejido productivo en nuestro país, y uno de ellos es, sin duda alguna, la escala de nuestras empresas. Es decir, cómo podemos propiciar entre todos a que os internacionalicéis.

Y en ese sentido creo que la ley de crecimiento empresarial, que va a aliviar barreras a la creación y también al crecimiento de las empresas, o también la reforma de la Ley Concursal, que es difícil, que es azarosa, que es compleja, que hay múltiples intereses complejos a los cuales tenemos que dar respuesta.

Bueno, yo creo que sobre todo en el ámbito de la segunda oportunidad, refiriéndome a la Ley Concursal, completan un marco regulatorio propicio para los emprendedores, para las emprendedoras, para los innovadores y para los autónomos.

En resumen, en estos años nos hemos dedicado a proteger a las familias y a las empresas en un momento tan difícil como el de la pandemia, ahora mismo el de la guerra, especialmente aquellas que han devenido más vulnerables.

Pero ni la pandemia de la guerra, y esto es lo que me gustaría subrayar en este foro, han sido excusa para el Gobierno de España a la hora de abandonar nuestra agenda de reformas, nuestra tarea de modernización para lograr un país más avanzado, más competitivo y más emprendedor.

Porque, en definitiva, lo que queremos es que España avance y que evidentemente hoy, sin duda alguna, está avanzando en gran parte gracias a vuestro esfuerzo y a vuestro empuje.

Mirad, ninguna política tendría éxito sin contar con el capital humano y con el talento.

Por eso es bueno hacer memoria de donde estábamos en el año 2018. Mirad, tras los recortes del sistema público de ciencia, se creó un tapón generacional bloqueando la entrada de investigadores, y quiero subrayar también de investigadoras, con una tasa de reposición que llegó a ser de cero durante cuatro años.

Es decir, en un país con un déficit histórico de investigación, como hemos tenido en España, cada plaza de científico o de científica jubilado, jubilada, se amortizaba y no se incorporaba ningún joven investigador a esa plaza que se amortizaba.

Esta situación provocó el que tuviéramos una descapitalización de capital humano extraordinaria, provocó la pérdida de 10.000 plazas y la salida de muchos investigadores e investigadoras de nuestro país.

Bueno, lo que hemos querido hacer desde el Gobierno ha sido revertir este escenario.

Hemos aumentado la tasa de reposición en un 120%, proyectando la apertura de 12.000 nuevas plazas de investigador o de personal investigador hasta el final de la presente legislatura, es decir, hasta el año 2023.

El presupuesto del Ministerio de Ciencia y de Innovación se ha duplicado prácticamente entre el año 2020 y 2022, hasta llegar a los 3.800.000.000 de euros, 3.800.000.000 de euros.

Es decir, unos recursos muy importantes desde el punto de vista público, pero que van a ir acompañados también de una nueva ley, un marco regulatorio transformador en positivo de todo nuestro sistema de ciencia y de innovación en nuestro país.

La Ley de Ciencia, de Tecnología y de Innovación, de la cual yo me siento particularmente orgulloso de ser presidente del Gobierno, va a cambiar de forma



decisiva el papel de la ciencia y los científicos y las científicas, vuelvo a subrayar, científicas que jugáis en nuestro país. Creo que es lo mínimo que os debemos, después de que con una pandemia tuviéramos en un tiempo récord la solución científica.

Yo siempre recuerdo que una de las anécdotas que me pasó al principio de la pandemia fue el hablar con muchos de esos científicos y científicas y preguntarles cuando íbamos a poder tener una vacuna. Y me dijeron bueno, una vacuna muy probablemente en cuatro o cinco años. La hemos tenido en menos de un año y en España en menos de dos años hemos podido vacunar con pauta completa y por tanto proteger a nuestros conciudadanos a más del 90%.

Yo creo que eso también demuestra la solidez y, lógicamente, el espíritu de solidaridad de nuestra población.

Por eso estamos invirtiendo en ciencia, por eso debemos continuar invirtiendo en educación.

Esta legislatura a mí me gustaría que fuera calificada como la Legislatura de la Educación, porque hemos impulsado grandes leyes que afectan al talento y al capital humano. Está la Ley de Educación, está la Ley de Ciencia, a la cual antes he hecho referencia. Pero me gustaría pararme, por un instante, en la Ley de Formación Profesional que tiene entre sus objetivos el incremento de la cultura del emprendimiento, del reconocimiento a la innovación, a la investigación aplicada y al emprendimiento como ejes de esa Formación Profesional.

En muchas ocasiones nos hemos preguntado nosotros, los españoles, por qué teníamos unas tasas de abandono tan altas en relación con otros países europeos. Bueno, en buena medida se explica como consecuencia del abandono secular, al cual siempre hemos postergado nuestro sistema de Formación Profesional.

Nada más y nada menos que una nueva, una nueva ley, un nuevo marco regulatorio de la Formación Profesional con recursos económicos vinculados con los fondos de 5.500 millones de euros.

Porque si miramos de aquí a poco más de cuatro o cinco años, muchas de las cualificaciones técnicas intermedias. que provee precisamente el sistema de

formación profesional, son las que vais a demandar vosotros como startups o también otras grandes empresas.

Por lo tanto, si queremos reducir el abandono escolar, si queremos reducir el desempleo juvenil, también tenemos que apostar no solamente por la educación, sino en particular por una formación que hemos dejado muy atrás en el tiempo, como es la Formación Profesional.

Nuestros jóvenes van a contar, por tanto, con más herramientas, con más talento del que tuvimos nosotros y nosotros para lograr un país plenamente abierto al emprendimiento y a la creación de prosperidad y de riqueza.

Y mirad, en línea con esta decidida apuesta por el talento, quiero anunciaros, porque siempre tengo que traer, María, aquí, me lo exigis, algún anuncio. Quiero anunciaros que la próxima semana vamos a hacer algo muy importante en el Consejo de Ministros. Vamos a aprobar un Plan de Promoción, de Retención y de Atracción del Talento Científico Innovador que se fue durante más de diez años.

Un paquete de 30 medidas que van a ponerse en marcha durante los próximos 18 meses y que van a girar en torno a tres ejes principales que me gustaría compartir con todos vosotros y vosotras.

El primero. Más oportunidades y mejores condiciones para el desarrollo de la carrera científica, con más contratos pre y post doctorales.

Además, la Agencia Estatal de Investigación va a lanzar una nueva convocatoria de consolidación investigadora para este año, para el año 2022. ¿Dirigida a qué? Dirigida a afianzar la carrera profesional de investigadores, investigadoras, jóvenes, nacionales y extranjeros, iniciando líneas de investigación y accediendo a una plaza fija tras finalizar su itinerario postdoctoral.

En segundo lugar, vamos a eliminar barreras y también la creación de nuevos incentivos para la atracción de talento científico internacional al sector público.

Y el tercer eje, impulsar la incorporación del talento científico innovador al sector privado.



Una muestra de lo que perseguimos con este Plan desde el Gobierno de España está en el incremento de la financiación que hemos dado a la Agencia Estatal de Investigación. Simplemente daros un dato para el esfuerzo que estamos haciendo desde el sector público. En el año 2022 su presupuesto va a ser de 1.358 millones de euros. Para que nos hagamos una idea de lo que estamos incrementando respecto al año anterior. Estamos hablando de un 60% más, de un 60% más.

En su apuesta por la promoción y la atracción de talento, el Gobierno, como sabéis, tiene una especial consideración hacia el emprendimiento de las mujeres. La igualdad real y efectiva entre hombres y mujeres creo que es algo por lo cual debemos continuar luchando día sí, día también.

Y en este sentido, permitidme que subraye tres iniciativas relevantes que hemos puesto en marcha y que están ya impulsando el talento femenino.

El primero, el programa en Enisa, y aquí están algunos de sus representantes, el programa de Enisa Emprendedoras Digitales, a través del cual se ofrece financiación adaptada para startups innovadoras lideradas por mujeres. Con este programa, que está teniendo ya impacto, hemos apoyado con más de 12 millones de euros, más de 70 proyectos de emprendimiento liderados por mujeres.

En segundo lugar. El CDTI lanzó en abril la primera convocatoria de programa de Neotec Mujeres destinado a proyectos femeninos de desarrollo tecnológico o de aplicación científica, que ha tenido ya un gran éxito con más de 65 proyectos presentados.

Y por último, la Escuela de Organización Industrial desarrolla el proyecto “The Break: Women Entrepreneurship & Internationalisation in Spain”, con un presupuesto de 10 millones de euros dirigido a emprendedoras europeas, con el fin de que conozcan de primera mano el ecosistema empresarial español, que puedan establecer relaciones comerciales con entidades españolas e invertir en nuestro país, a la vez que contribuyen a la resolución de los retos sectoriales en favor del desarrollo local en nuestro país.

Estos son solamente tres ejemplos que muestran el compromiso del Gobierno de España con la igualdad de género.

Pero, como decía al comienzo de mi intervención, muchas cosas han cambiado desde entonces, desde hace diez años, cuando se inició esta extraordinaria y formidable aventura del South Summit, querida María.

Una de las más importantes es, lógicamente, que hemos roto ese techo que nos tuvimos después de la crisis financiera y recuperamos niveles de afiliación a la Seguridad Social que no teníamos desde el año 2008. 20 millones de afiliados y afiliadas a la Seguridad Social, bajando desde el año 2008 por primera vez esa cifra de los 3 millones de desempleados y desempleadas, que aún continúa siendo extraordinariamente alta.

Gracias a la reforma laboral acordada con los agentes sociales, con los sindicatos y con los empresarios, estamos dando un impulso definitivo a la contratación indefinida.

En muchas ocasiones, cuando se habla de la falta de productividad en nuestro país en relación con otras muchas economías, yo siempre digo que también la precariedad, la temporalidad, está muy detrás, y justifica de alguna manera esa falta de productividad. También, lógicamente, el abandono de la educación, de la formación de nuestro capital humano.

Bueno, pues uno de cada dos nuevos contratos casi es indefinido. Y, evidentemente, también estamos haciendo un esfuerzo extraordinario en la línea marcada por la Carta Social Europea de que el salario mínimo interprofesional llegue al 60% del salario medio en nuestro país.

En este contexto, no hace más que confirmarse que debemos seguir transformando nuestro modelo productivo para tener una economía mucho más fuerte y mucho más resiliente. Y aquí la visión de hacer de España una nación emprendedora cobra una dimensión, yo diría, especialmente importante.

Nadie mejor que vosotros y vosotras sabe lo que es aprovechar cualquier contexto para que surja una idea y una oportunidad.

Permitidme concluir mostrando mi reconocimiento a María, a todo el equipo de South Summit. El optimismo ante lo que os espera y, por tanto, nos espera como país. Creo que estamos creando, entre todos y todas, el entorno ideal que nos va a



permitir mejorar nuestra demografía empresarial. Y todos y todas, por lo tanto, podemos compartir ese optimismo.

Yo creo que la confluencia de todos estos factores que he mencionado configura a España como un país ideal para la atracción de inversores que puedan suponer un auténtico “step change”. Lo vemos cada día con grandes anuncios de multinacionales en múltiples sectores de futuro.

Mirad, yo, simplemente, por daros un dato. Cuando empecé en 2018 el Gobierno, el sector de la automoción estaba francamente en riesgo. Y este es un sector muy importante para nuestra economía. Poca gente lo sabe, pero España es el segundo exportador, fabricante exportador en la Unión Europea de vehículos. Y hace cuatro años, apenas, muchas de estas grandes empresas, ante el desafío que representaba la electrificación y, por tanto, el cambio del vehículo de gasolina o de gasoil al vehículo eléctrico, no miraban a España como un país donde se pudiera dar ese salto de modernización. Miraban a otros países.

Afortunadamente, el trabajo que hemos ido desarrollando con esas grandes compañías, también con las empresas energéticas, con empresas innovadoras, ha hecho que, si antes corría en riesgo ese sector de la automoción, hoy gracias a ese proyecto estratégico, que estamos impulsando desde el Gobierno de España, en partenariat con todas las empresas de la cadena de valor del sector de la automoción en nuestro país, hoy podemos tener dos giga-factorías anunciadas ya por dos grandes empresas automovilísticas y energéticas. Una en Sagunto, en Valencia, y otra en Extremadura.

Este es un ejemplo más de cómo podemos, entre todos, revertir tendencias, que pueden entrar o generar dinámicas de fatalismo en sectores que sin duda alguna. Pueden, y deben y van a tener futuro en nuestro país.

Vuelvo a repetirlo, no hay ningún ámbito, ninguno en el que España deba actuar con complejos.

Hace poco, en el Foro de Davos anunciamos otro proyecto estratégico al que vamos a destinar más de 10.000 millones de euros, que es el de que nuestro país se pueda

convertir junto con otros muchos, en un país donde se pueda diseñar, donde se puedan manufacturar microchips y semiconductores.

Todos estamos viendo cuáles son los cuellos de botella, la dependencia que estamos teniendo de determinados países en el sudeste asiático. Si las grandes empresas están redefiniendo dónde localizar, precisamente, sus industrias, ¿por qué España no puede ser un lugar donde se puedan establecer esas industrias?

Bueno, pues hemos dado un paso al frente y hemos decidido que España no puede actuar con complejos y que, por tanto, podemos ser, sin duda alguna, un país donde se cree ecosistema para una industria como la de los semiconductores y la de los chips, que todos nos hemos dado cuenta de cuán importante es para nuestro día a día.

De la mano del Plan de Recuperación, de los 11 proyectos estratégicos o PERTES ya aprobados, vamos a consolidar en España un nuevo tejido económico sólido y diferenciado, y lo estamos haciendo con una inversión pública inédita, de más de 30.000 millones de euros en estos proyectos estratégicos que van desde el sector de la automoción.

Me alegra, además, María, que una de las ganadoras sea una joven que apuesta precisamente por el doble juego verde. Y yo creo que España tiene una de las grandes oportunidades de convertirse en una potencia energética que exporte por primera vez energía al conjunto de Europa. Que plantea alternativas a la importación de combustibles fósiles provenientes de un país que está amenazando, no a Ucrania, sino a la verdadera esencia democrática de pluralidad política y de libertades y de derechos de un continente como es el nuestro. Y, en consecuencia, creo que tenemos ahora mismo una oportunidad de poder dar ese salto energético y convertir a nuestro país en algo que a lo mejor hace cuatro años pensábamos era absolutamente imposible.

En definitiva, en todos los ámbitos, confiemos en el tejido emprendedor, como actor clave para la transformación económica de nuestro país. Sois vosotros y vosotras quienes vais a aportar esas ideas, el esfuerzo diario, vuestra voluntad empresarial.

Y no me cabe duda de que, como siempre, vais a estar a la altura.



Quiero terminar. No te voy a cantar un cumpleaños porque si no salimos tú y yo, María, en las noticias, abriendo telediarios. Pero si quiero felicitarte por este décimo aniversario y desearte muchos años de éxitos más.

Gracias

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)